## DECRETA:

Apruébase el nombramiento hecho por la Consiliatura del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, en el señor don José Posada Tavera, por el cual se le reelige Síndico del mencionado Colegio.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Bogotá a 17 de marzo de 1916.

JOSE VICENTE CONCHA

El Ministro de Instrucción Pública

EMILIO FERRERO.

Soy de V. S. servidor muy atento

EMILIO FERRERO

## El Hermano Luis Gonzaga

La REVISTA registra con sincero dolor la muerte del HERMANO LUIS GONZAGA, de las Escuelas Cristianas, conocido en el mundo literario con el seudónimo de PACÍFICO CORAL.

Fue el finado un religioso ejemplar, que conservó bajo la nieve de las canas el candor y la inocencia de un niño; fue pedagogo insigne, y maestro de varias generaciones; atildado y correcto escritor, benemérito investigador de nuestros anales, amantísimo de Colombia, su patria, que se ufanaba en tenerlo por hijo.

Deja escritos literarios, didácticos e históricos que no consentirán el olvido de la posteridad. La Academia Nacional de Historia, que le contaba de años atrás entre sus correspondientes más entendidos y laboriosos, lo había elegido para una de las plazas de número. La recepción del HERMANO LUIS habría sido fausto acontecimiento para él y para sus admiradores y amigos. No plugo a Dios otorgarle esa satisfacción en la vida presente, para reservarle el premio sin cercén en la futura.

Se honraron nuestras páginas, en repetidas ocasiones, publicando artículos de índole diversa suscritos por PACÍFICO CORAL, y entre nuestros originales tenemos un elogio de don Enrique Alvarez Bonilla que el Hermaro LUIS GONZAGA nos envió poco antes de enfermar y que nos proponemos publicar en el presente volumen de nuestra REVISTA.

Las exequias del HERMANO LUIS GONZAGA fueron de las más concurridas que hemos visto en la capital, y los asistentes eran todos discípulos o amigos o estimadores del ilustre y humilde religioso. Nos conmovió que los señores sacerdotes que oficiaron en la vigilia y la misa fueran antiguos alumnos del finado, y que los jóvenes discípulos disputaran a los Hermanos la honra y el consuelo de llevar en hombros el féretro a la salida de la iglesia.

Descanse en paz el santo religioso en el seno de Dios a quien supo amar y servir; guarden su nombre las letras colombianas, y orée su tumba, coronada por la cruz, la bandera de la patria colombiana cuyas glorias enalteció como pocos. (1)

<sup>(1)</sup> Nació el Hermano Luis Gonzaga en Ipiales, ciudad del Departamento de Nariño, el 15 de mayo de 1854, del legítimo matrimonio de los señores Ramón Vela y Pacífica Coral, y recibió en el Bautismo el nombre de Julio. Concurrió en sus primeros años a varias escuelas primarias, y, en 1874 abrazó el Instituto religioso de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, donde alcanzó su vasta, sólida y brillante educación literaria y filosófica. En los años de 1875 a 1895, fue director o subdirector de los colegios en Guayaquil, Guaranda, Loja, Guano, Latacunga, Quito, Otavalo y Ambato, en la República del Ecuador. En 1895 viajó a Francia para hacer el segundo noviciado en Albis. De allí pasó a Bogotá, a donde llegó en enero de 1896. En Colombia fue Director del Colegio de San Bernardo y del Instituto de la Salle y, finalmente, subdirector de la Escuela Normal de Institutores, cargo que desempeñó hasta su muerte. Deja publicadas estas obras: Elementos de literatura, Efemérides colombianas, Recuerdos del no-